

前回の『こころらぼ』で自傷行為についてふれました。自分を傷つけにはいられない人は、孤独や孤立、自己否定や生きづらさなどつらい感情をもっていたり、「認めてもらいたいけど自分はいらない」といふ思いを抱えています。そういうつらい感情の記憶や恥の感情を「今の自分」から切り離すために、「今自分の自分」を守るために自傷行為を行ってしまうのです。そしで、「自傷行為をやめたい、でもやめられない」という、相反する気持ちと大きな葛藤を抱えながら過ごしているのです。

前回の『こころらぼ』で自傷行為についてふれました。自分を傷つけにはいられない人は、孤独や孤立、自己否定や生きづらさなどつらい感情をもっていたり、「認めてもらいたいけど自分はいらない」といふ思いを抱えています。そういうつらい感情の記憶や恥の感情を「今の自分」から切り離すために、「今自分の自分」を守るために自傷行為を行ってしまうのです。そしで、「自傷行為をやめたい、でもやめられない」という、相反する気持ちと大きな葛藤を抱えながら過ごしているのです。

## 自分を傷つけずにはいられない子どもへの対応



スクールサポーター  
(臨床心理士・公認心理師)  
小林 真理

～じぶんのこころボレーショーン～  
「こ・こ・ら・ぼ」

～じぶんのこころボレーショーン～  
「こ・こ・ら・ぼ」

このような話題にふれることは、決して耳障りのいい話ではありません。ですが、こういったことが起きてしまう様々な社会的背景に目を向けるきっかけになればいいと思うこと、同時に、もし「そう

せざるをえない子ども」に出会った時に「つながれる大人」になるよう「知る」ことになれば、私たち一人ひとりにもできることが増えるのではないかと思います。とはいっても、実際にそのようなこ

とに直面したら、やはり真っ先にショックが表れてしまうことでしょう。気づいた大人として頭ごなしに叱責する、不自然に非常に優しくする、戸惑つて声をかけるタイミングを逸する」といったことが多々あります。自分がいることで、自分を傷つけるに値しない存在、助けを求めるに値しない存在、幸せに楽しく過ごしたいけど幸せいや染になつてはいけない存在」という思いを抱えています。そういうつらい感情の記憶や恥の感情を「今の自分」から切り離すために、「今自分の自分」を守るために自傷行為を行ってしまうのです。そしで、「自傷行為をやめたい、でもやめられない」という、相反する気持ちと大きな葛藤を抱えながら過ごしているのです。

情的に叱責や禁止など過剰に反応するのではなく、かといって「誰かの眞似」とか「気を引きたいだけ」と早わかりして過小に反応するのでもなく、同じ目線で「教えて」というスタンスで関わっていくことが大切になります。「傷つけちゃダメ」や「切っちゃダメ」も守れない約束になつてしまふ可能性があるのです、「切つてもつらいし、切れなくて尚つらい」という

昨年度は新型コロナウイルス感染症の影響を受けて中止となつたため、2年ぶりの実施となりました。教育委員会・学校として、自治体や学校の学力水準を把握・検証し、学校全体の指導方法の改善につなげています。

調査は、国語、算数、数学に

ついて、小学校6年生と中学校

3年生を対象に実施しました。

改善につなげています。

教育委員会・学校として、自

治体や学校の学力水準を把握・

検証し、学校全体の指導方法の

改善につなげています。

教育委員会・学校として、自

治体や学校の学力水準を把握・

検証し、学校全体の指導方法の